



Europäische Regionale Organisation
der Fédération Dentaire Internationale



ORE – GT Élargissement

Rapport d'activités pour la session plénière de l'ORE 2007 – 19-21 avril – Moscou

Depuis notre réunion à Shenzhen, les membres de ce Groupe de travail de l'ORE ont été très actifs et ont travaillé dur pour établir des contacts avec de possibles nouveaux membres parmi les pays de la CEI. Nous avons essayé en même temps de jauger l'attitude et les opinions de ceux qui nous ont quittés. Nos constatations sont encourageantes et le sentiment général est plutôt positif.

Le travail du GT "Élargissement" est un travail "d'équipe". Cette équipe comprend non seulement les membres du GT, mais également chacun et tous les membres du Bureau ainsi que chacun de vous les délégués, qui par vos critiques positives et constructives avez aidé et guidé les activités de l'ORE, contribuant ainsi à améliorer l'image de l'ORE, ce qui à son tour a contribué au succès de notre GT "Élargissement de l'ORE".

La clé de notre réussite est la "Satisfaction". Notre premier et principal devoir est bien entendu de satisfaire les pays qui sont déjà membres de l'ORE. Le processus d'élargissement de l'ORE progresse lentement mais sûrement. Comme expliqué précédemment, le succès de notre groupe de travail dépend essentiellement des bons résultats et de l'efficacité des activités de notre Organisation Régionale Européenne en général. Et depuis notre élection au Bureau à Bucarest, l'opinion de la majorité de nos membres existants vis-à-vis de l'ORE est très positive, et leur attitude a évolué de négative à positive, ce dont nous sommes très fiers.

Bien sûr, nous ne devons pas demander à l'ORE uniquement ce qu'elle peut faire pour notre association dentaire, mais aussi et surtout ce que notre association dentaire peut faire pour elle.

À cet effet, nous conseillons vivement à chaque association membre de désigner un agent de liaison pour l'ORE, c'est-à-dire une personne avec laquelle nous pourrions communiquer directement pour coordonner les différentes activités de l'ORE et de leur association dentaire nationale. Cette personne peut être celle qui assure le rôle d'agent de liaison national auprès de la FDI. Mais si cela est préférable, l'association peut choisir ou élire une autre personne pour ce poste.

D'après notre enquête précédente, nous avons pu établir une liste de souhaits des possibles nouveaux pays membres, qui se présente comme suit :

Primo : le souhait d'améliorer la prévention dans leur pays. Nous aimerions que les pays intéressés par la prévention demande à leur agent de liaison ORE de nous contacter afin que le Dr Claude Bouchet du GT "Prévention" puisse envisager et mettre en place avec eux un programme de prévention sur-mesure pour leur pays.

Il est plus important de prévenir la carie et la destruction que de réparer les dégâts une fois qu'ils sont faits.

Secundo : le souhait d'améliorer et d'harmoniser le système de formation odontologique en Europe.

Un cursus d'enseignement dentaire est une entité toujours changeante qui pose sans cesse de nouveaux défis, et qui doit donc être continuellement révisée, avec moult suppressions, ajouts et compléments destinés à améliorer les connaissances et les compétences des chirurgiens-dentistes en exercice et des chirurgiens-dentistes en devenir. Il

est nécessaire de formuler et de standardiser un cursus de formation initiale et supérieure qui soit acceptable pour tous les pays européens.

En tant qu'ORE, nous organisons notre système de formation continue sous la direction d'Alex Mersel. Encore une fois, nous aimerions que votre agent de liaison contacte ce dernier afin d'organiser des programmes de formation continue tant didactiques que pratiques.

Tertio : la plupart des associations dentaires souhaitent des réunions et conférences conjointes avec l'ORE autres que les habituelles sessions plénières. Nous aimerions là encore que votre agent de liaison contacte notre Bureau pour organiser ce genre de réunions.

Comme vous le voyez, nous étudions très sérieusement vos souhaits, et nous sommes certains que ceux ne sont pas les seuls. Nous vous invitons donc à nous parler et à nous faire part de vos autres souhaits de façon à ce que nous puissions prendre les mesures nécessaires pour y répondre. Comme vous le savez, un dialogue efficace nécessite deux interlocuteurs. En tant qu'ORE, nous essayons déjà de communiquer, mais votre participation est plus importante encore. Contactez-nous pour que nous puissions établir une coopération fructueuse.

Je souhaite à nouveau remercier mon Groupe de Travail et les membres de notre Bureau pour leur travail, ainsi que tous les délégués dont les conseils et l'assistance continuels nous aident à réussir.

Merci à tous pour votre soutien permanent !

Présenté par le Prof. B. Yavru-Sakuk

20 février 2007